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Com o objetivo de melhorar e preservar 
a saúde dos trabalhadores, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Pirapora está realizan-
do uma Ginástica Laboral. A atividade gera 
inúmeros benefícios não apenas para os pro-
fissionais, mas para a instituição como um 
todo.

Uma das novidades da na 27ª Fenics foi o 
projeto “‘Donas da Própria História”, execu-
tado pela Câmara da Mulher Empreendedo-
ra da ACI. A coordenadora do projeto Letícia 
Novato, explica que foram coletados e gra-
vados depoimentos com várias mulheres de 
Montes Claros sobre o tema que desejassem 
por até quatro minutos.

Enterrada menina 
estuprada e morta em 
Cachoeira do Pajeú
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Ginástica laboral é 
destaque na Secretaria 
de Saúde de Pirapora

Câmara da Mulher 
Empreendedora realiza 
Projeto ‘Donas da 
Própria História’

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

O Cruzeiro teve uma grande novidade nesta se-
gunda-feira. O meio-campista João Paulo voltou a 
treinar com bola na Toca da Raposa II. O jogador 
ficou mais de quatro meses afastado devido a uma 
grave lesão na coxa direita. 

João Paulo volta aos treinos 
no Cruzeiro após mais de 
quatro meses afastado

SAÚDE 4

SAÚDE 4

ESPORTE 11

GIRLENO ALENCAR

O padre Gilmar Soares Martins, o Mazinho, encerrou a Semana 
Arquidiocesana de Conscientização sobre o Dízimo, na comuni-
dade São Vicente, da paróquia São Sebastiao em Montes Claros, 
criticando que somente no período eleitoral é que os políticos des-
cobrem que o povo esta passando fome. 

Padre lamenta que fome seja 
lembrada apenas em período 
eleitoral

27ª Fenics movimenta economia 
e registra sucesso de público

A Petrobras anunciou a redução no preço do diesel ‘A’ vendido às distribuidoras de combustíveis em R$ 0,30, a partir de 
amanhã (20). Com a mudança, o litro do combustível fornecido pela empresa passará a custar R$ 4,89; desta forma o preço para 
o consumidor deve ficar com preço abaixo de R$ 6,80.

Litro do diesel pode ficar abaixo de 
R$ 6,80 

AGÊNCIA ESTADO 

A Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Montes Claros, 
com a correalização da Fiemg Regional Norte, encerrou a 27ª edição da 
Feira Nacional da Indústria, Comércio e Serviços, nesse domingo. A feira 
se consolida mais uma vez como o maior evento de prospecção de negó-
cios multissetorial do interior de Minas. 

ECONOMIA 7

ECONOMIA 7
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A energia solar como solução 
para a tarifa social

Pesquisa aponta que maioria dos brasileiros 
aprova a redução da maioridade penal
Criminalistas divergem sobre a eficácia da 
medida na redução de criminalidade

Saúde mental é o que interessa

O futuro da assessoria de 
imprensa passa pelo digital (Parte 1)

A tarifa social é a luz que acende a 
esperança das famílias de baixa renda 
ou em situação de extrema pobreza 
que vivem o dilema sobre pagar as 
contas altíssimas de luz e água ou 
comprar comida. Milhares de famílias 
em todo o país procuram os Centros 
de Referência da Assistência Social 
(CRAS) para solicitar o desconto na 
conta de luz. Para ter acesso ao benefí-
cio os consumidores devem estar ins-
critos no Cadastro Único (CadÚnico) 
ou no programa do Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC). Segundo 
o governo, as justificativas para que 
ainda muitas famílias fiquem de fora 
do cadastro é que os usuários não es-
tariam sendo capazes de informar ou 
apresentar de forma adequada toda a 
documentação exigida. O que na prá-
tica não corresponde a verdade.

O que estamos acompanhando 
nos últimos tempos é o desmonte 
do Estado e das políticas públicas de 
Assistência Social, desde o advento 
da Emenda Constitucional 95/2016 
que alterou a Constituição brasileira 
de 1988 para instituir o Novo Regime 
Fiscal. Que limita o crescimento das 
despesas do governo brasileiro por 
20 anos. Tal medida sacrifica a todos, 
principalmente a população atendida 

pela Assistência Social e consequente-
mente aos programas sociais de trans-
ferência de renda, ou seja, o Auxílio 
Renda Brasil.

Em segundo lugar na procura 
por benefícios está a Tarifa Social. As 
contas de luz e água castigam o bolso 
do consumidor. Uma opção capaz de 
sanar este problema seria estimular 
a criação de micro e miniusinas de 
energia solar também nos centros ur-
banos. Para se ter uma ideia, a divisão 
das áreas do CRAS  correspondem a 
população da zona rural. Mas para 
isso, é preciso um olhar diferenciado 
por parte dos gestores. Para se evitar 
um APAGÃO no contexto social. O 
Norte de Minas aborda mais uma vez 
os projetos que visem a implementa-
ção de energia solar aos mais necessi-
tados. Além de pensar no crescimen-
to econômico é importante lembrar 
que a energia solar norte-mineira 
oportuniza, gera empregos e renda. 
Ainda existem grandes desafios e gar-
galos que o Estado precisa avançar 
para que seja possível transformar as 
dificuldades em oportunidades e in-
clusão social.

É preciso estimular micro e mini 
usinas fotovoltaicas em municípios 
polos e mais urbanizados, além de 

informar a população sobre a garan-
tia de seus direitos. Com base nos 
cadastros de Referenciamento social, 
que apontam as famílias no âmbito 
territorial dos municípios e com da-
dos da Amams, dos 2,74 milhões de 
habitantes do Norte de Minas e vales 
do Jequitinhonha e Mucuri, estima-
se que 750 mil (ou 27,3%) vivem em 
condições de pobreza extrema, sendo 
uma boa parte em áreas rurais sem 
desconsiderar os centros urbanos. 
A região do Grande Maracanã, em 
Montes Claros, possui em sua área de 
jurisdição 22 bairros e 40 mil pessoas 
sendo que a maioria vive em condi-
ções sub-humanas.

Levar projetos de miniusinas para 
os bairros seria uma boa alternativa, 
já que a seca e a fome persistem ser-
tão afora. Por isso, a energia solar tem 
sido vista por gestores como a grande 
oportunidade de desenvolvimento 
nessas áreas rurais e urbanas.

“Essa é a grande chance da vida 
para o Norte de Minas, tão privilegia-
do pelo sol. Enxergamos essas usinas 
como uma revolução social”, avaliou 
o presidente da Amams e prefeito da 
cidade de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sa (PR). 

O sol nasce para todos!

2 OpiniãO
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LEONARDO PANTALEÃO
ESPECIALISTA EM DIREITO E PROCESSO PENAL, MESTRE EM DIREITO DAS 

RELAÇÕES SOCIAIS PELA PUC/SP

VITOR POETA
MESTRE EM DIREITO, ESPECIALISTA EM PROCESSO PENAL, EM CIÊNCIAS 

CRIMINAIS E ADVOCACIA CRIMINAL

ANA PAULA PEÑA DIAS
NEUROLOGISTA, PALESTRANTE E AUTORA DO LIVRO “E AGORA? COMO FICAM NOSSAS 

EMOÇÕES APÓS A PANDEMIA”

VERA LUCIA RODRIGUES
JORNALISTA, MESTRE EM COMUNICAÇÃO SOCIAL

Recente pesquisa feita pelo Ipec mostra que 66% 
dos eleitores são favoráveis à redução da maioridade 
penal. Apenas 27% dos que participaram da pesquisa 
são contra. A redução da maioridade penal é um tema 
controverso. Acredita-se que com a redução, haveria a 
diminuição da criminalidade.

Para o especialista em Processo Penal, Leonardo 
Pantaleão, esse é um aspecto que merece uma reflexão 
mais aprofundada. Já para Vitor Poeta, especialista em 
Ciências Criminais e Advocacia Criminal, não há dados 
que comprovem que o rebaixamento da idade penal re-
duzirá índices de criminalidade juvenil.

Pantaleão entende que a discussão inicial é avaliar 
qual seria o caminho legal para isso. Para ele, a reflexão 

principal diz respeito ao fato de que a maioridade aos 18 
anos é definida no artigo 27 do Código Penal e no Artigo 
228 da Constituição Federal.

“A discussão orbita nesse artigo da Constituição. Se 
ele for considerado uma cláusula pétrea, só uma nova 
Assembleia Constituinte poderia, de fato, alterar o pata-
mar da maioridade penal”, diz Pantaleão.

Poeta lembra que o Brasil possui uma das maiores 
massas carcerárias do planeta e diminuir a maioridade 
penal vai expor o adolescente cada vez mais cedo ao 
crime.

“O ingresso antecipado no sistema penal expõe os 
adolescentes a mecanismos e comportamentos repro-
dutores da violência com o aumento das chances de 

reincidência”, entende Poeta.
Em relação a viabilidade jurídica, Pantaleão entende 

ser razoável os 16 anos, por guardar semelhança com 
o Código Civil que autoriza a emancipação de jovens a 
partir dessa idade.

“Se um jovem emancipado aos 16 anos tem condi-
ções de compreender atos muito complexos da vida 
civil, então ele pode ter essa mesma consciência a res-
peito dos atos caracterizadores de uma infração penal. 
Até para que se guarde a harmonia e não corrermos o 
risco de ter um jovem emancipado que, se praticar uma 
conduta relevante para o direito penal, não ser conside-
rado imputável”, entende Pantaleão.

Para Poeta, deve-se tratar a causa e não o efeito. Pois 

são as políticas públicas e as ações de natureza social 
que desempenham um papel importante na redução 
das taxas de criminalidade. Ele também destaca que o 
Brasil é signatário de diversos tratados internacionais 
que protegem a criança e o adolescente.

“Além de ir contra a Constituição, vai também de en-
contro à Doutrina da Proteção Integral do Direito Brasi-
leiro, contra parâmetros internacionais de leis especiais 
para os casos que envolvem pessoas abaixo dos 18 anos 
autoras de infrações penais e, principalmente, contra a 
Convenção sobre os Direitos da Criança e do Adolescen-
te da Organização das Nações Unidas (ONU) e a Decla-
ração Internacional dos Direitos da Criança, todos esses 
compromissos assinados pelo Brasil”, pondera Poeta.

Com a retomada da vida pós-Covid, o novo normal não nos parece 
assim tão normal. A questão sobre o que é voltarmos ao que era an-
tes é muito subjetiva e depende do significado que a pandemia teve 
para cada um. Se por um lado conseguimos entender melhor alguns 
sentimentos, por outro o isolamento social nos trouxe problemas e 
emoções mal digeridas.

A pandemia foi um estressor crônico que desarranjou o sistema 
nervoso. No lado profissional, altas demandas e carga horária sem li-
mites. No pessoal, ela nos forçou a olhar para dentro e perceber quais 
são as áreas da vida que estão em desequilíbrio. Com funções diver-
sas acumuladas e com as cobranças internas e externas, a adaptação 
nos trouxe exaustão, angústia e cansaço. Por conta destas situações, 
alguns transtornos mentais surgiram e outros pré-existentes ficaram 
mais intensos.

Segundo pesquisa do Instituto Ipsos (2021), encomendada pelo 
Fórum Econômico Mundial, 53% dos brasileiros declararam que o 
bem-estar mental piorou um pouco ou muito no último ano. Os dados 
da Organização Mundial da Saúde (OMS) confirmam que o Brasil tem 

a maior prevalência de transtornos de ansiedade nas Américas, com 
9,3% da população, bem como a ansiedade, relatada por 5,8% dos 
brasileiros. Os dados ainda mostram que a cada ano cerca de 800 mil 
pessoas tiram a própria vida. No Brasil, ocorrem cerca de 32 mortes 
diárias por suicídio. 

Com estes dados percebemos que a piora na saúde mental da popu-
lação brasileira é um fato. Um problema real, não uma ‘frescura’. No 
meu livro “E agora? Como ficam nossas emoções após a pandemia” tra-
to os temas citados acima. Junto com um time de especialistas, como 
Maryana com Y, Izabella Camargo, Joel Jota, Camila Magalhães, Daiana 
Garbin, Thiago Godoy, Cinthia Alves e Cláudia Tenório, falamos ainda 
sobre o transtorno ligado ao esgotamento profissional, ansiedade ali-
mentar e até mesmo a ansiedade financeira.

No próximo mês, a campanha Setembro Amarelo irá abordar ques-
tões relacionadas à saúde mental, especialmente o suicídio. Os temas 
discutidos ainda são considerados tabus pela sociedade, mas a ideia é 
conscientizar as pessoas de que elas não estão sozinhas, podem pro-
curar apoio e ajuda médica para um tratamento eficaz.

Este movimento é de fundamental importância, pois reforça não 
somente o debate em torno do problema, mas também alertar a popu-
lação para as devidas soluções. Como resultado, a campanha colabora 
para o desenvolvimento de uma sociedade mais sadia e civilizada.

Como a grande maioria dos transtornos é de controle, com os que 
são crônicos, precisamos ter um enfoque de cuidado. É importante 
deixar claro e difundir a ideia de que recuperar o equilíbrio inter-
no é possível com a ajuda de especialistas, medicamentos e técnicas 
comprovadas cientificamente, como a psicoterapia, a meditação, os 
exercícios físicos, a gratidão e, porque não, o bom humor.

Temos à disposição dois elementos transformadores, a resiliência 
– a habilidade para superar adversidades nos momentos difíceis – e a 
empatia para se colocar no lugar do outro. Com eles, podemos melho-
rar nossas relações e, diante de toda a complexidade do mundo, nos 
tornar aptos a criar uma vida melhor.

As transformações tecnológicas em âmbito mundial não se restringem 
somente a negócios, indústria, comércio, saúde, agro, enfim, áreas espe-
cíficas.

Elas também dinamizam e produzem constantes mudanças no trabalho 
jornalístico e na assessoria de imprensa.

E quem não acompanhar essas mudanças e entender a importância dos 
meios digitais, não conseguirá realizar o trabalho necessário relacionado ao 
cuidado da imagem dos clientes.

Se fizermos uma análise mais aprofundada da assessoria de imprensa, 
das atividades que ela abarca, e de seu desenvolvimento no campo digital, 
chegaremos a algumas ponderações importantes, que podem fazer diferen-

ça significativa na conquista de resultados.
Em relação, por exemplo, ao monitoramento de notícias, a famosa cli-

pagem, que tem sido a base da assessoria de imprensa desde a época da 
comunicação tradicional. No momento atual, por conta dos meios digitais, 
este trabalho se tornou essencial para o sucesso das empresas.

Mas não se pode esquecer que as ações precisam ser individualizadas, 
personalizadas para cada cliente. Assim, há uma maior garantia da constru-
ção de uma reputação sólida para o assessorado.

Também é preciso estar ciente que o monitoramento de notícias não se 
reduz somente ao acompanhamento das pautas que emplacaram ou não na 
imprensa. Essa é uma visão limitadora. Por meio dele, é possível fazer uma 

série de avaliações: identificar fraquezas, monitorar nichos de mercado, 
acompanhar a concorrência, prevenir e ajudar a gerenciar crises, analisar 
sentimentos e detectar tendências.

Em relação aos releases, instrumento essencial da assessoria de impren-
sa para divulgar produtos, serviços e a imagem institucional dos clientes, é 
importante ter consciência que as redações mudaram, estão mais enxutas. 
Assim, para obter sucesso na divulgação, é necessário considerar aspectos, 
como: a estruturação do release como um texto jornalístico, completo no 
fornecimento de dados e informações e de fácil assimilação, inclusive per-
mitindo uso na íntegra pelo jornalista; a inserção de técnicas de SEO; e a 
segmentação do mailing jornalístico.
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Pessoas com diabetes são mais suscetíveis a infecções

3pOlítica

Campanha mobiliza Congresso e 
instituições para combater violência 
política contra mulheres

Importunação sexual é uma das formas 
violência que precisa ser mais combatida

Projeto prevê gratuidade de transporte a 
mesários, jurados e testemunha

Projeto cria seguro obrigatório para 
indenizar desastres causados por chuvas

DIVULGAÇÃO

MICHEL JESUS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

PAULO SÉRGIO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

As mulheres são 53% do eleito-
rado brasileiro. Apesar disso, a par-
ticipação feminina nos parlamentos 
é bem menor, entre 15% e 20%. Se 

analisarmos os cargos executivos, 
como governos estaduais e prefeitu-
ras, esse percentual é ainda menor.

Mesmo baixos, esses números 

são recordes na realidade brasileira 
e só foram possíveis depois que o 
Congresso Nacional aprovou leis que 
garantem a participação feminina na 

O Projeto de Lei 2307/22 esta-
belece gratuidade de transporte 
público a mesários e cidadãos con-
vocados para Tribunal do Júri, além 
de testemunhas e vítimas intimadas 
a comparecer perante a Justiça. A 
medida é válida para passagens de 
ônibus, trens e metrôs, e limita-se ao 
trajeto entre o domicílio da pessoa e 
o local da convocação.

Pela proposta, o direito será 
exercido nos dias em que o cidadão 
for convocado para trabalhar nas 

eleições, no caso de mesário; para 
audiências e julgamento do Tribu-
nal do Júri, no caso de jurados; para 
comparecimento perante a polícia 
judiciária, no caso de vítimas e tes-
temunhas.

A legislação atual garante à teste-
munha o reembolso de suas despe-
sas para comparecimento à audiên-
cia, no entanto não trata de outros 
casos citados no projeto.

Na avaliação do autor, o depu-
tado Haroldo Cathedral (PSD-RR), 

o objetivo é “impedir que esses ci-
dadãos tenham qualquer tipo de 
prejuízo financeiro pelo exercício de 
atividade compulsória de interesse 
exclusivamente estatal”.

TRAMITAÇÃO

A proposta que tramita em cará-
ter conclusivo será analisada pelas 
comissões de Viação e Transportes; 
e de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 1410/22 cria 
o Seguro Obrigatório de Danos 
Pessoais e Materiais, para inde-
nização de prejuízo causado por 
desastre natural relacionado a 
chuvas. O texto em análise na Câ-
mara dos Deputados prevê que a 
cobrança do seguro se aplicará a 
todo imóvel residencial localiza-
do em área urbana ou rural.

Conforme a proposta, o prê-
mio anual (preço pago pelo se-
gurado) será baseado em alíquo-
ta previamente definida sobre o 
valor de venda do imóvel. Essa 
alíquota deverá ser maior nas 
áreas indicadas no plano diretor 
municipal como mais suscetíveis 
à ocorrência de deslizamentos, 
inundações ou processos corre-
latos.

Ainda segundo o texto, o imó-
vel ocupado exclusivamente por 
morador de baixa renda terá alí-
quota reduzida. Já aquele ocupa-

do por família inscrita no Cadas-
tro Único para Programas Sociais 
(CadÚnico) cuja renda familiar 
mensal per capita seja inferior ou 
igual a 0,5 salário mínimo (R$ 606 
hoje) será isento do prêmio.

Coberturas

Os danos pessoais cobertos 
pelo seguro compreenderão inde-
nizações por morte ou invalidez 
permanente (total ou parcial). O 
pagamento dos danos materiais 
será efetuado mediante compro-
vação de moradia no local afetado 
pelo desastre e do eventual pre-
juízo, mediante laudo técnico de 
profissional habilitado.

Não haverá indenização quan-
do houver recusa injustificável 
para desocupação do imóvel em 
área de risco depois de notifica-
ção da Defesa Civil. Além disso, 
para viabilizar a realocação de 

pessoas que vivem nesses locais, 
o texto destina parte da arrecada-
ção ao Fundo Nacional de Habita-
ção de Interesse Social (FNHIS).

“Desastres naturais têm sido 
cada vez mais frequentes e seve-
ros em decorrência das mudanças 
climáticas, com danos humanos, 
materiais e ambientais”, afirmou a 
autora da proposta, deputada Ta-
bata Amaral (PSB-SP). “Represen-
tam elevado custo econômico, que 
se soma ao sofrimento pela perda 
de vidas”, continuou.

Tramitação

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Finanças e Tributa-
ção; de Integração Nacional, De-
senvolvimento Regional e da Ama-
zônia; e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania. (Agência Câmara)

Além de ataques à aparência das 
mulheres e a difamação delas, há 
outras formas de violência. Como 
a que ocorreu na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo (Alesp), quan-
do a deputada Isa Pena (PCdoB) 
foi vítima de importunação sexu-
al pelo deputado Fernando Cury 
(União) em plenário.

O parlamentar foi flagrado por 
uma câmera da Alesp abraçando a 
parlamentar por trás e passando a 
mão no seio dela. O deputado foi 
julgado pelo Conselho de Ética e 

teve o mandato suspenso por 180 
dias.

Mas casos de cassação de man-
dato nos conselhos de ética do 
Poder Legislativo por causa de vio-
lência política de gênero são pra-
ticamente inexistentes. Segundo a 
professora Valeska Zanello, a não 
punição desse tipo de abuso é uma 
proteção para os homens.

“Essa casa dos homens, ela se 
reproduz em várias instituições. 
No Judiciário, inclusive. Acho que 
em todas as instituições de poder. 

Geralmente nessas instituições, a 
gente vai ter como público majo-
ritário homens e homens brancos. 
São os primeiros a barrar aquilo 
ali como denúncia, porque eles se 
identificam não com a mulher que 
sofreu o assédio, a humilhação, 
mas com o homem que assediou.”

LEI - O combate a violência 
de gênero virou lei virou lei em 
2021 (Lei 14.192/21), com pena 
de reclusão de um a quatro anos 
e multa. Caso a discriminação ou 

menosprezo seja em relação a cor, 
raça ou etnia, a pena aumenta em 
um terço até a metade.

O projeto que deu origem a lei 
é de autoria da deputada Rosânge-
la Gomes (Republicanos-RJ), que 
relembra violências sofridas no am-
biente político de todos os tipos.

“Fui vereadora na cidade de 
Nova Iguaçu (RJ) e também encon-
trei uma casa onde há mais de três 
legislaturas não tinha uma repre-
sentação feminina, uma vereado-
ra. E, quando eu cheguei, cheguei 

com muita dificuldade, muita luta, 
enfrentei muitas humilhações a 
ponto de ser chamada de macaca, 
de ser chamada de analfabeta, ao 
ponto de ter a última cadeira, a 
última mesa. Não tinha direito a 
gabinete”, recorda a parlamentar.

CAMINHO - No Congresso 
Nacional, as parlamentares traba-
lham para tornar natural a partici-
pação feminina na política, como 
pontua a deputada Joice Hassel-
mann. “O grande papel de nós 

mulheres no poder, chegando ao 
poder, é tornar mais fácil o cami-
nho daquelas que vêm depois de 
nós. O meu sempre foi difícil, o 
de tantas mulheres também”, la-
menta a parlamentar.

Apesar das dificuldades, a de-
putada Maria do Rosário diz que 
desistir da política não é uma op-
ção. “Minha obrigação aqui é não 
desistir. Desistir não está no meu 
vocabulário. Desistam eles, os ma-
chistas. Eu vim aqui para fazer o 
meu trabalho.” (Agência Câmara)

política. É crime assediar, constran-
ger, humilhar, perseguir ou ameaçar, 
por qualquer meio, candidata a car-
go eletivo ou detentora de mandato 
eletivo.

Para ajudar o Brasil a tomar co-
nhecimento da lei, a Secretaria da 
Mulher da Câmara dos Deputados, 
em parceria com outras instituições 
como o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), lançou campanha de combate 
à violência política contra a mulher. 
As denúncias podem ser feitas pelo 
Ligue 180, por formulários disponí-
veis no site da ouvidoria do TSE e na 
sala de atendimento ao cidadão do 
Ministério Público Eleitoral.

A existência de leis, no entan-
to, não é garantia de sua aplicação. 
Pesquisadoras e políticas concordam 
que é preciso fortalecer uma cultura 
de combate à violência política con-
tra mulheres.

ATAQUES - Em período eleitoral, 
nas redes sociais, muitas candidatas 
a algum cargo político se deparam 
com ataques, em geral, relacionados 

à aparência e à conduta moral. Ter-
mos cruéis são usados, como: gorda, 
burra, feia, prostituta, doida. Mas por 
que a política é um dos universos 
hostis para as mulheres no Brasil?

Para responder a essa pergunta, 
estudos científicos apontam que é 
preciso entender de que forma as 
mulheres são socializadas. “A gente 
vive num país sexista”, diz a professo-
ra Valeska Zanello, do Departamento 
de Psicologia Clínica da Universidade 
de Brasília. “A gente aprende como 
mulher que a coisa mais importan-
te na nossa vida, que a gente deve 
priorizar, é ter um companheiro, 
fazer uma relação e ter uma famí-
lia. Estar sempre disponível para 
atender no dispositivo materno 
as necessidades, desejos e anseios 
dos outros.”

Por outro lado, continua a pro-
fessora, política é debate. “Você 
tem que às vezes subir o tom. Você 
tem que dizer: não entre aqui, 
este não é seu espaço. Então, as 
mulheres na socialização não são 
preparadas para o jogo da política 

como ele é exercido hoje”, explica 
Valeska.

A deputada Maria do Rosário 
(PT-RS) já foi vítima desse tipo de vio-
lência. “Nós precisamos de mais mu-
lheres na política, mas as mulheres 
muitas vezes não se sentem seguras 
o suficiente. Nas suas comunidades, 
elas são atacadas. São colocados 
impropérios, inverdades, mentiras 
sobre suas vidas, atacam os seus fi-
lhos. O que mais preocupa a mulher 
é quando atacam seus filhos e filhas”, 
afirma a parlamentar.

Quando a violência política atin-
giu o filho da deputada Joice Hassel-
mann (PSDB-SP), ela conta como se 
sentiu fragilizada. “Meu filho recebeu 
montagens pornográficas com a pró-
pria mãe. Quando aquilo chegou ao 
miolinho da minha família, mexeu co-
migo. Me deixou muito fragilizada. E 
eu não tenho vergonha de dizer isso. 
Sou uma mulher muito forte, mas te-
nho o direito também de ser frágil, de 
estar frágil e eu estava muito fragili-
zada naquele momento”, relembra 
Joice. (Agência Camara)

Haroldo Cathedral, 
autor da proposta

A autora da proposta, deputada Tabata Amaral
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,34

Cotação EURO - REAL

R$ 5,43

Gasolina

R$ 5,90

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,39

Temperatura Fechamento
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P
M

P
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

B
R

E
N

O
 
E

S
A

K
I
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

A
Ú

D
E

 
D

F
M

A
R

C
E

L
L

O
 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

Ginástica laboral é destaque na 
Secretaria de Saúde de Pirapora

Ministério investe R$ 3 milhões em 
pesquisas sobre varíola dos macacos

Butantan entrega 1 milhão de doses da 
CoronaVac para vacinar crianças

Vacina contra a varíola dos macacos deve 
chegar ao Brasil este mês

Com o objetivo de melhorar 
e preservar a saúde dos trabalha-
dores, a Secretaria Municipal de 
Saúde de Pirapora está realizando 
uma Ginástica Laboral. A ativida-
de gera inúmeros benefícios não 
apenas para os profissionais, mas 

para a instituição como um todo.
Segundo informações da edu-

cadora física, Isa Brito, “o objetivo 
da ginástica é reduzir o stress no 
trabalho e evitar dores nas articu-
lações e no corpo. São 15 minutos 
que ajudam a diminuir os índices 

de afastamento por problemas de 
saúde, aumenta a produtividade, 
e estreita o relacionamento. Além 
de proporcionar bem-estar e qua-
lidade de vida aos participantes, 
a ginástica laboral tem como ob-
jetivo preparar o corpo do traba-

lhador para as funções diárias”, 
explicou Isa Brito.

“Em todas as unidades de saúde 
do município, estão sendo realiza-
das palestras de conscientização de 
prevenção à saúde e a ginastica com 
o tema: Cuidando de Quem Cuida. 

Como por exemplo; nesta semana 
aconteceu uma palestra na unida-
de de saúde Milton Coqueirinho”, 
explicou a Mobilizadora Social da 
Sesau, Erinalda Pereira.

A ginástica laboral da Sesau/Pi-
rapora para os funcionários acon-

tece toda segunda e quarta-feira, 
às 9h, e consiste em uma série de 
alongamentos e exercícios pensa-
dos e desenvolvidos para serem 
realizados dentro do ambiente de 
trabalho. (KELLY CRISTINA – Cola-
boradora)

O Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovações informou 
que vai investir R$ 3 milhões 
em projetos de pesquisa cientí-
fica sobre a varíola dos macacos 
(Monkeypox). O recurso foi libe-
rado pelo Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico e Tec-
nológico (CNPq).

Os projetos envolverão linhas 
de pesquisa sobre vacinas, avalia-
ção do status imunológico da po-
pulação, testes de antígeno viral 
para sorologia, avaliação de cepas 
em circulação no Brasil e o moni-

toramento do comportamento do 
vírus em animais silvestres e do-
mésticos. As pesquisas devem ser 
concluídas no prazo de 24 meses. 

O trabalho será realizado por 
pesquisadores de universidades 
federais que fazem parte da Câma-
raPOX, grupo consultivo criado 
para o enfrentamento do vírus. 

Os cientistas são da Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ) e da Uni-
versidade Feevale, instituição pri-
vada no Rio Grande do Sul. 

A varíola dos macacos é uma 
doença causada por vírus e trans-
mitida pelo contato próximo ou 
íntimo com uma pessoa infectada 
e com lesões de pele. 

Em geral, os quadros clínicos 
são leves e requerem cuidado e 
observação das lesões. O maior 
risco de agravamento ocorre para 
pessoas imunossuprimidas com 
HIV/AIDS, leucemia, linfoma, me-
tástase, transplantados, pessoas 
com doenças autoimunes, gestan-
tes, lactantes e crianças com me-
nos de 8 anos. (Agência  Brasil)

O Instituto Butantan entre-
gou, nessa segunda-feira (19), ao 
Ministério da Saúde 1 milhão de 
novas doses da vacina CoronaVac/
Butantan/Sinovac. A informação 
foi divulgada pelo próprio insti-
tuto e confirmada pelo Ministé-
rio da Saúde. De acordo com o 
ministério, as doses vão passar 
agora por trâmites logísticos e 
por controle de qualidade para, 
então, serem distribuídas a todos 
os estados e ao Distrito Federal.

O Butantan informou que as 
vacinas foram produzidas em São 
Paulo com o insumo farmacêutico 

ativo (IFA) importado da empresa 
chinesa Sinovac. As novas doses 
serão usadas para vacinação de 
crianças de 3 a 5 anos de idade 
contra a covid-19. A vacinação 
dessa faixa etária com o imunizan-
te CoronaVac recebeu aprovação 
da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) em julho deste 
ano.

“A entrega desse novo lote 
pelo Butantan permitirá ampliar 
o número de crianças brasileiras 
entre 3 e 5 anos que serão pro-
tegidas contra formas graves da 
covid-19, evitando internações e 

óbitos”, disse, em nota, o secre-
tário de Ciência, Pesquisa e De-
senvolvimento em Saúde de São 
Paulo, infectologista David Uip, 
por meio de nota.

Com o lote entregue ontem 
(19), o Butantan soma 111 mi-
lhões de vacinas encaminhadas ao 
Programa Nacional de Imuniza-
ções (PNI), o que vem ocorrendo 
desde janeiro do ano passado.

Segundo o instituto, ainda em 
setembro, mais 2,5 milhões de 
doses do imunizante estarão dis-
poníveis para aplicação. (Agência 
Brasil)

O primeiro lote de vacinas 
contra a varíola dos macacos deve 
chegar ainda este mês ao Brasil, 
afirmou o ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, em entrevista ao 
programa Brasil Em Pauta, exibi-
da no domingo (18), na TV Brasil.

A negociação, feita com o la-
boratório dinamarquês Bavarian 
Nordic, conta com a intermedia-
ção da Organização Pan-America-
na de Saúde (Opas).

Nessa primeira leva, devem es-
tar disponíveis 50 mil imunizan-
tes, os mesmos utilizados para o 
combate da varíola.

De acordo com o ministro, as 
vacinas não são para toda a popu-
lação, e sim para grupos especí-
ficos. “Não há recomendação, no 
momento, para a vacinação em 

massa”, esclareceu Queiroga.
Entre os grupos específicos 

estão profissionais de saúde que 
lidam diretamente com amostras 
de infectados e pessoas que tive-
ram contato com portadores do 
vírus. “Estudos já mostram que 
uma dose dessa pode ser fracio-
nada em cinco doses. Então nós 
podemos beneficiar um número 
maior de pessoas. A princípio 
são aqueles que têm contato com 
o material contaminado”, disse 
Queiroga.

O ministro da Saúde também 
reforçou as diferenças entre a va-
ríola dos macacos e a Covid-19. 
Segundo Queiroga, além da le-
talidade, o vírus da Covid-19 
apresentou inúmeras mutações 
no decorrer da pandemia, o que 

não se observa com a varíola dos 
macacos, que foi mapeada pela 
primeira vez na África, em 1976.

Queiroga reforçou ainda que 
os índices de contágio da varío-
la dos macacos estão em queda 
no mundo e em estabilidade no 
Brasil. “No mundo inteiro o surto 
tem diminuído, a velocidade de 
progressão dos casos é menor e 
nós estamos numa fase de platô 
com queda. Então esperamos que 
esse surto seja controlado”, de-
fendeu Queiroga.

Além da importação emergen-
cial de doses de vacina contra a 
varíola dos macacos, o Ministério 
da Saúde também recebeu auto-
rização emergencial da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) para importar o antiviral 

Tecovirimat, que deve ser utiliza-
do em situações graves e específi-
cas. “O uso é diante de situações 
onde não temos mais alternativas 
para esses pacientes”, salientou o 
ministro da Saúde.

VACINA NACIONAL - O Minis-
tério da Saúde também trabalha 
com o desenvolvimento de um 
imunizante nacional para enfren-
tar a doença. A expectativa é que 
a vacina esteja operacional no se-
gundo semestre do ano que vem. 
Mas para isso, segundo o ministro 
Queiroga, o cenário epidemioló-
gico tem de indicar a necessidade 
de ampliação do público alvo da 
vacinação.

“É algo que está trabalhado, 
em pesquisas. Já recebemos a 

Anvisa aprovou em junho uso do imunizante na faixa de 3 a 5 anos

Imunizante nacional está previsto para o 
segundo semestre de 2023

Universidade Federal de Minas 
Gerais, que nós chamamos de se-
mente, que depois gera a produ-
ção do IFA, e a Fundação Oswaldo 
Cruz, através de Biomanguinhos, 
tem capacidade de fazer escala. Mas 
isso é se houver uma indicação de 

vacinação para um grupo maior de 
pessoas”.  

A varíola dos macacos tem sinais 
e sintomas que se caracterizam por 
lesões e erupções de pele, febre, 
dores no corpo, dor de cabeça, ca-
lafrio e fraqueza. (Agência Brasil)
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Padre lamenta que fome seja lembrada 
apenas em período eleitoral

Montes Claros dá incentivo 
municipal para complementar 
os valores fixados nas OPMES 

GIRLENO ALENCAR

O padre Gilmar Soares Mar-
tins, o Mazinho, encerrou a Se-
mana Arquidiocesana de Cons-
cientização sobre o Dízimo, na 
comunidade São Vicente, da pa-
róquia São Sebastiao em Montes 
Claros, criticando que somente 
no período eleitoral é que os po-
líticos descobrem que o povo esta 
passando fome. O padre fez ape-
lo para os católicos aderirem ao 
dízimo como forma de ajudar na 
assistência social. 

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros através da Coordenação Ar-
quidiocesana da Pastoral do Dízi-
mo celebrou entre os dias 11 e 18 
de setembro, a Semana Arquidio-
cesana de Conscientização sobre 
o Dízimo. No dia 10, o padre Jair 
Pereira da Silva, vigário episcopal 
para a Ação Social, presidiu a mis-
sa de envio para os missionários 
da Pastoral do Dízimo, na Cate-

dral Metropolitana de Montes Cla-
ros. Segunda Elza Dete, membro 
da equipe de coordenação arqui-
diocesana da Pastoral do Dízimo, 
“A Semana de conscientização so-
bre o Dízimo tem como tema: “A 
experiência da aliança com Deus 
e o sinal de pertença a Igreja 
como comunidade missionária, 
evangelizadora e servidora”.

A Coordenação Arquidiocesa-
na preparou uma programação e 
um subsídio para colaborar a vi-
vência da Semana nas paróquias, 
comunidades e famílias. “Este 
subsídio traz orientações práticas, 
que podem contribuir com as Pa-
róquias, objetivando avançar na 
compreensão do Dízimo, como 
ser Igreja na sustentação e na 
missão conforme as nossas “Dire-
trizes da Ação Evangelizadora da 
Arquidiocese de Montes Claros, 
onde caminhamos sob os Pilares 
da Palavra, do Pão, da Caridade e 
da Ação Missionária”, explica Elza. 

Através da Portaria nº 15, de 
13 de setembro, o município de 
Montes Claros estabelece aos 
prestadores contratualizados o 
limite máximo do incentivo mu-
nicipal para complementação dos 
valores fixados nas Tabelas de 
Órteses, Próteses e Materiais Es-
peciais (OPMEs) da Atenção Car-
diovascular. A iniciativa é em ca-
ráter excepcional e temporário, o 

incentivo estabelecido será pago 
com recursos próprios e se refere 
a equipamentos como marca-pas-
sos, prótese valvular, Stent, entre 
outros. A medida visa solucionar 
a dificuldade em adquirir equi-
pamentos utilizados em proce-
dimentos cirúrgicos de urgência 
e eletivos de alta complexidade 
cardiovascular, seguindo os valo-
res descritos nas tabelas oficiais 

do Estado de Minas Gerais e da 
União.

Para recebimento do valor 
complementar do incentivo, o 
prestador deverá apresentar a 
nota fiscal do material que será 
analisada pelos servidores públi-
cos responsáveis pela regulação 
dos procedimentos realizados 
no âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS). A Portaria autoriza 

que os prestadores contratuali-
zados com o Município utilizem 
os recursos disponibilizados pela 
Resolução SES/MG n.º 7775/2021, 
para a complementação dos valo-
res de aquisição das OPMEs, mas 
o prestador deverá apresentar um 
plano de trabalho junto à Secre-
taria Municipal de Saúde para 
aprovação e posterior prestação 
de contas. (GA)

O padre Gilmar Soares questionou o preocupação sazonal com a fome
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Câmara da Mulher Empreendedora 
realiza Projeto 'Donas da Própria 
História'

Violência contra animais desperta mais 
interesse na enquete da SCO

Dia da limpeza retira lixo de córrego na Vila 
Itatiaia

GIRLENO ALENCAR

Uma das novidades da na 27ª 
Fenics foi o projeto “‘Donas da 
Própria História”, executado pela 
Câmara da Mulher Empreende-
dora da ACI. A coordenadora do 
projeto Letícia Novato, explica 
que foram coletados e gravados 
depoimentos com várias mulheres 
de Montes Claros sobre o tema 
que desejassem por até quatro mi-
nutos. Uma estrutura com fones 

de ouvido disponibilizava a men-
sagem para quem desejasse, para 
reflexão. Maria Antônia Gonçalves 
ouviu o relato sobre alcoolismo na 
família e ficou impressionada com 
os danos provocados por esse ví-
cio, fica feliz por ter esse proble-
ma em sua família.

A coordenadora do projeto Le-
tícia Novato ficou impressionada 
com o grande interesse do publico 
pelo projeto. A ACI manterá esse 
projeto de forma continua.

Os maus tratos dominou a en-
quete realizada pela Sociedade 

Civil Organizada e a Rede Volun-
tariado da ACI, que montou stand 

na 27ª Fenics. Os visitantes eram 
estimulados a votarem, com a fi-

xação de um adesivo, podendo 
optar pelos temas: danos ambien-

O córrego que corta a Vila Ita-
tiaia foi o ponto escolhido pelas 
secretarias de Serviços Urbanos 
(SSU), de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SEMMA), 
da Defesa Social com o Grupo Táti-
co Ambiental (GTA), e da secretaria 
de Saúde com o Centro de Contro-
le de Zoonoses, para marcar o Dia 
Mundial da Limpeza, quando os 
operários da Prefeitura retiraram o 
entulho do canal. O dia Mundial da 
limpeza ocorre em 191 países para 
enfrentar o problema global do lixo 
e construir um mundo mais susten-
tável.

A coleta de resíduos sólidos 
aconteceu em diversos pontos de 
Montes Claros, sendo que a região 
do bairro Itatiaia, às margens do 
Córrego Pai João, e o bairro Panora-
ma, foram alguns dos locais. Muitos 
voluntários, grupos de escoteiros e 
comunidade participaram.

A data propôs também a limpe-
za digital, ou seja, se desfazer de 
todo arquivo digital obsoleto nos 
e-mails, lixeiras virtuais e redes 
sociais. O dia também foi propício 
para a limpeza solidária, com doa-
ções e reuso, limpeza mental com a 
prática de leitura, esportes e medi-

tação. (Ascom PMMC)
O secretário de Meio Ambiente 

de Montes Claros, Soter Magno, 
considerou que “a limpeza em 

Montes Claros foi um sucesso e que 
esta iniciativa é muito importante 
em todo o mundo por retirar da 
natureza tudo aquilo que a destrói, 

contribuindo assim para a preserva-
ção”. O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, afirmou que 

“este tipo de iniciativa é um cami-
nho que deve ser seguido para que 
tenhamos um mundo sem poluição 
e melhor de se viver”.

tais, males da saúde e vulnerabili-
dade social e econômica.  O presi-
dente da Rede, Edenilson Durães, 
explica que “a uma enquete com 
visitantes da feira pedia para esco-
lher às causas que mais movem os 
seus corações. Foi “feito o lança-
mento da campanha “Seja Doador 
de Medula”, com a participação de 
sete instituições de ensino: Uni-
montes, IFNMG, UFMG, Funorte, 
UNIFIPMoc, FASA e Prominas. 
Porém, a inciativa teve a menor 
adesão. Durães acredita que talvez 
seja pelo limite de idade para doa-

dores, que é de 35 anos.
Os temas danos ambientais, 

males da saúde e vulnerabilidade 
social e econômica foram bem vo-
tados. Edenilson Durães justifica 
que na questão de meio ambien-
te os votantes alegaram incomo-
dados com os maus tratos contra 
animais. No mesmo estande foi 
inaugurada a Loja Coletivo SCO, 
com vendas on-line de produtos 
próprios e com resultado reverti-
do para o apoio a ações de com-
bate às causas acima”, conta Ede-
nilson. (GA)



Montes Claros, terça-feira, 20.9.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7ecOnOmia 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

27ª Fenics movimenta economia e 
registra sucesso de público

MG se aproxima de 1,6 mi de beneficiários 
do Auxílio Brasil
Recursos, da ordem de R$ 966 milhões, serão transferidos para lares 
de todos os 853 municípios mineiros

A Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços de Montes Cla-
ros, com a correalização da Fiemg 
Regional Norte, encerrou a 27ª edi-
ção da Feira Nacional da Indústria, 
Comércio e Serviços, nesse domin-
go. A feira se consolida mais uma 
vez como o maior evento de pros-
pecção de negócios multissetorial 
do interior de Minas. Centenas de 
expositores mostraram seus produ-
tos em 100 mil metros quadrados 
de área coberta, em quatro dias de 
muitos negócios e network, com a 

presença de cerca de 80 mil pesso-
as, no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde. 

Em 2022 a ACI inovou com o 
formato híbrido, o site fenics.com.
br mostrou a feira ao vivo pelo 
YouTube, em parceria com uma 
emissora de TV. O Conecta Co-
nhecimento permanece no ar com 
dezenas de palestras sobre empre-
endedorismo e gestão. Os estandes 
virtuais deram a oportunidade de o 
público vivenciar a inovação, com 
o metaverso. 

Com o tema “Prepare-se para 
Crescer”, a feira reuniu desde mi-
croempresários MEI, até grandes 
empresas, de diversos setores. 
Artesanato, alimento, moda, cons-
trução civil, educação, tecnologia, 
saúde, prestação de serviços, en-
fim, uma gama de marcas que mos-
traram que estão preparadas para 
crescer, neste contexto de recupe-
ração da economia. Durante a Feni-
cs, o presidente da ACI, Leonardo 
Vasconcelos, juntamente com sua 
diretoria, percorreu os corredores 

da feira, ouvindo cada expositor.
“Estamos muito satisfeitos, o 

feedback dos expositores foi bas-
tante positivo e será um desafio 
superar o sucesso desta edição em 
2023. Esta é a missão da entidade, 
apoiar a classe empresarial, fomen-
tar a economia e contribuir com o 
desenvolvimento regional. O apoio 
dos parceiros foi fundamental para 
este resultado, mas o brilhantismo 
é de cada expositor que investiu 
no seu estande, levou produtos de 
qualidade e atendeu às expectati-

Somados todos os estados da 
Região Sudeste - Minas Gerais, 
Espírito Santo, Rio de Janeiro e 
São Paulo - o número de famílias 
assistidas subiu de 5,9 milhões 
em agosto para mais de 6,1 mi-
lhões neste mês. Os recursos 
repassados em setembro à re-
gião também foram ampliados 
e saltaram de R＄ 3,6 bilhões em 
agosto para R＄ 3,7 bilhões neste 
mês. Os benefícios chegarão a la-
res de todos os 1.668 municípios 
mineiros, paulistas, fluminenses 
e capixabas.

Os pagamentos tiveram início 
nesta segunda-feira (19), para os 
beneficiários com Número de Ins-
crição Social (NIS) de final 1. O 
cronograma escalonado de repas-
ses segue de acordo com o calen-
dário oficial, com os beneficiários 
com NIS de final 2 recebendo o 
pagamento no dia 20 (terça-feira) 
e assim sucessivamente, até o dia 
30 de setembro, quando ocorre o 
último pagamento de setembro, 
para os beneficiários com NIS de 
final 0.

Em setembro, o Auxílio Brasil 
alcançou o recorde de brasileiros 
atendidos pelo programa. O total 
de beneficiários passou de 20,2 
milhões famílias no mês passado 

para mais de 20,6 milhões neste 
mês, com os recursos transfe-
ridos tendo saído de R$ 12,1 
bilhões em agosto para R$ 12,4 
bilhões em setembro, um novo 
recorde do Auxílio Brasil para um 
único mês.

Setembro também é o segun-
do mês do novo valor do Auxílio 
Brasil, cujo benefício passou, em 
agosto, a ser de no mínimo R$ 
600. Neste mês, o valor médio a 
ser pago em todo país é de R$ 
607,52.

Desde que começou a ser 
pago, em novembro de 2021, o 
Auxílio Brasil já transferiu mais 
de R$ 72,7 bilhões, recursos que 
chegam a todos os 5.570 municí-
pios do país. Desde o início do 
programa, mais de 7,5 milhões 
de famílias já foram incluídas no 
Auxílio Brasil.

A quarta Unidade da Federa-
ção com mais famílias assistidas 
pelo Auxílio Brasil no país, Minas 
Gerais cadastrou, desde agosto, 
32.843 novos beneficiários no 
programa. Com isso, os recursos 
chegarão, em setembro, a mais de 
1,5 milhões de famílias mineiras.

O valor a ser transferido ao 
estado passou de R$ 943 milhões 
em agosto para R$ 966 milhões 

neste mês. O valor médio do be-
nefício é de R$ 606,61 e os recur-
sos chegarão a lares de todos os 
853 municípios mineiros.

QUEM TEM DIREITO?
 

O Auxílio Brasil é voltado a 
famílias em situação de extrema 
pobreza, situação de pobreza; e 
também a famílias em regra de 
emancipação. Em situação de ex-
trema pobreza estão as famílias 
que possuem renda familiar men-
sal per capita de até R$ 105,00. Já 
aquelas em situação de pobreza 
têm renda familiar mensal per ca-
pita entre R$ 105,01 e R$ 210,00.

COMO TER ACESSO 
AO BENEFÍCIO?

 
As famílias que preencherem 

os requisitos para ter acesso ao 
Auxílio Brasil devem estar inscri-
tas no Cadastro Único (CadÚni-
co). 

Depois de ser incluído no Ca-
dastro Único, o interessado pre-
cisa confirmar os dados em uma 
entrevista presencial que será rea-
lizada em um Centro de Referên-
cia da Assistência Social (CRAS) 
das prefeituras. (Ascom Secom)

ACI comemora os resultados positivos da maior feira multissetorial no Norte de Minas

vas dos visitantes”, disse Vascon-
celos.

As palestras gratuitas trouxeram 
temas, como mercado imobiliário, 
investimento financeiro e técnicas 
de vendas, e foram bastante pres-
tigiadas pelo público, no auditório 
da ACI. A Rodada de Negócios, or-
ganizada pelo Sebrae, mobilizou 
empresas âncoras e fornecedores 
em um dia de muita troca para os 
participantes. A 12ª Feira Imobiliá-
ria, em parceria com a Caixa Eco-
nômica Federal, teve a participação 
de construtoras e imobiliárias, mo-
vimentando o mercado da constru-
ção civil. Na praça de alimentação, 
os shows com artistas regionais e 
o desfile de moda deixaram o am-
biente mais festivo.

MAIS NEGÓCIOS E NETWORK

A Fenics é uma vitrine para as 
empresas, também é uma oportu-
nidade para os expositores fazerem 
negócios entre si. João Paulo, da 
Agência Alcance, conta que “vai 
prestar serviço para uma empresa, 
que tinha um estande ao lado do 
seu, onde observou seu trabalho e 
iniciaram as negociações”. 

Empresas de outras cidades 
ampliaram a cartela de clientes na 
Fenics. Júlia Capuchinho veio de 
Taiobeiras com uma marca pró-
pria de lingerie. “Há quatro anos 
no mercado, esta é a segunda vez 
na feira. Em 2019, minha empresa 
tinha apenas um ano, fiquei im-
pressionada com o tamanho do 
evento. Desta vez estava mais pre-
parada, estudei formas para fideli-
zar clientes e captar novos. Com 
mais experiência, fechei contratos 
para atacado e vendi muitas peças 
no varejo, a Fenics é Gislayne Pi-
nheiro, destaca que “a Fenics é a 
ponte entre empresas e clientes 
em potencial. Os negócios pros-
pectados nestes quatro dias foram 
na ordem 100 milhões de reais, a 
partir de contatos durante o even-
to. Expositores terão os resultados 
impulsionados a médio e longo 
prazo, e com esta experiência, já 
se preparam para a edição da feira, 
em 2023”.

A 27ª Fenics é uma realização 
da ACI, com a co-realização da 
Fiemg Regional Norte, e parceria 
entre entidades de fomento e em-
presas. Outras informações no site 
acimoc.com.br e fenics.com.br.
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Menina de 11 anos é estuprada e morta 
em Cachoeira do Pajeú

Homem é esfaqueado 
durante assalto em 
Jaíba

Caminhão estacionado em pátio de empresa 
pega fogo em Montes 
Claros

A Polícia Civil em Pedra Azul 
investiga as causas que levaram 
um adolescente de 16 anos ter es-
tuprado e matado uma menina de 

11 anos, em Cachoeira do Pajeú. 
O corpo da vítima foi sepultado na 
manhã de ontem (19).

Segundo informações da Polícia 

Militar, familiares relataram que a 
menina saiu por volta de 18h para 
ir a igreja, no sábado (17), onde se 
encontraria com uma tia, mas desa-

Um homem, de 39 anos, foi 
esfaqueado durante assalto na 
noite de domingo (18), na cidade 
de Jaíba, na região da Serra Geral. 
O crime foi no momento em que 
a vítima retornava para a sua casa 
após sair de um bar. Socorristas 
do Samu atenderam a vítima no 
local e depois a levaram para o 
hospital.

Esse fato aconteceu no bair-

ro Bandeirantes. O homem foi 
surpreendido pelo desafeto num 
beco que anunciou o assalto e pe-
dia dinheiro. Em seguida, o assal-
tante usou uma faca para golpear 
a vítima no abdômen. O assaltan-
te fugiu e o homem ficou agoni-
zando. A equipe do Samu prestou 
os primeiros socorros à vítima que 
apresentava hemorragia por causa 
da facada.

Após realizar os primeiros pro-
cedimentos de socorros, a equipe 
do Samu levou a vítima ao hospital 
de Jaíba. Devido à gravidade do fe-
rimento, o homem esfaqueado foi 
encaminhado ao Hospital Regional 
de Janaúba. O caso está sendo apu-
rado pela polícia para identificar, 
localizar e prender o autor dessa 
tentativa de homicídio. (OLIVEIRA 
JÚNIOR - Colaborador)

Um caminhão-prancha foi atingi-
do por um incêndio em Montes Cla-
ros na madrugada desta segunda-feira 
(19). Ninguém ficou ferido. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, o veículo 

estava estacionado no pátio de uma 
empresa no Distrito Industrial.

Usando equipamentos de pro-
teção individual e de combate a in-
cêndios, os militares controlaram as 

chamas, evitando que se propagas-
sem para outras áreas. O fogo ficou 
confinando na parte da cabine do ca-
minhão. Cerca de 500 litros de água 
foram usados nos trabalhos.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

pareceu e não foi mais vista.
A Polícia Militar foi acionada 

para tentar encontrar a criança e 
foram iniciadas buscas junto com 
familiares e amigos. A criança foi 
encontrada morta no domingo 
num matagal, próximo a uma estra-
da vicinal. Ela estava sem as roupas, 
com um edema na cabeça e sinais 
de enforcamento.

ADOLESCENTE CONFESSA 
QUE ESTUPROU E ESGANOU 

MENINA 

Após diligências, a Polícia Mi-
litar chegou até um adolescente 
de 16 anos que confirmou que se 
encontrou com Suzana às 20h do 
sábado. Ele disse que manteve re-
lações sexuais com ela, com o con-
sentimento dela, no entanto por se 
tratar de menor de 18 anos, o caso 
é considerado crime de estupro. 

O adolescente relatou aos poli-
ciais que “do nada” começou a es-

ganá-la e que, ao perceber que ela 
estava sem respirar, ele a deixou no 
local. O adolescente usou o carro 
de um tio para cometer o crime. 
O veículo foi vendido logo após o 
assassinato. O suspeito do crime 
foi apreendido. Ele estava com o 
celular da vítima que também foi 
apreendido.

Em nota a Polícia Civil informou 
que “localizou o suspeito, de 16 
anos, pela morte da vítima, de 11 
anos. A autoridade policial realizou 
a oitiva dele, enquanto que, no lo-
cal onde foi encontrado o corpo da 
vítima, a perícia criminal realizou 
os trabalhos periciais. O adolescen-
te foi conduzido e ouvido na De-
legacia de Plantão em Pedra Azul, 
onde confessou a prática crimino-
sa e a autoridade policial lavrou o 
Auto de Apreensão em Flagrante de 
Ato Infracional análogo ao crime 
de homicídio”.

“Ainda, foram apreendidos apa-
relhos celulares (dele e da vítima) 

e o veículo utilizado no crime. 
Ele segue sendo investigado pela 
prática de estupro de vulnerável e 
homicídio na Delegacia de Polícia 
Civil em Pedra Azul. Os trabalhos 
foram conduzidos pelos delegados 
Henrique Franco, Regional em Pe-
dra Azul, e Marcela Macedo, com 
equipe de policiais civis de Pedra 
Azul”, complementa a nota.

A prefeitura de Cachoeira do 
Pajeú divulgou uma foto em seu 
perfil do Facebook pedindo Justiça 
pela menina Suzana.

O pai de Suzana, Gilliard Perei-
ra da Silva, pede justiça pela morte 
da filha. 

“Espero que a justiça seja feita, 
porque ele teve coragem de ma-
tar minha filha a sangue frio, uma 
menina doce, carinhosa, que todo 
mundo da cidade gostava. [...] Ele 
não tem coração, eu fui à casa dele 
e tentei conversar com ele, ele fa-
lou que não fez nada com minha 
filha”, relatou Pereira.

A menina foi enterrada na manhã de ontem (19), em Cachoeira do Pajeú
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Litro do diesel pode ficar abaixo de
R$ 6,80 

Mercado financeiro projeta inflação de 
6% em 2022

Restituição: consulta ao 5º e último lote do 
IR será liberada nesta sexta (23)

Agricultores têm perfil personalizado na 
plataforma Gov.br

A Petrobras anunciou a redu-
ção no preço do diesel ‘A’ vendido 
às distribuidoras de combustíveis 
em R$ 0,30, a partir de amanhã 
(20). Com a mudança, o litro do 
combustível fornecido pela em-
presa passará a custar R$ 4,89; 
desta forma o preço para o consu-
midor deve ficar com preço abai-
xo de R$ 6,80.

A queda no preço equivale a 
5,78% e, segundo a estatal, “acom-
panha a evolução dos preços de 
referência, que se estabilizaram 
em patamar inferior para o die-
sel”, e “é coerente com a prática 
de preços da Petrobras, que busca 
o equilíbrio dos seus preços com 
o mercado global, mas sem o re-

passe para os preços internos da 
volatilidade conjuntural das cota-
ções internacionais e da taxa de 
câmbio”.

Essa redução do diesel pega 
o mercado de combustíveis de 
surpresa. Analistas e executivos 
esperavam novas reduções na ga-
solina, cujos preços internacionais 
têm mostrado quedas mais resilien-
tes e menos volatilidade. No caso 
do diesel, a leitura era de que as os-
cilações das cotações internacionais 
do derivado e seu descolamento do 
preço do barril tornavam reduções 
nos preços domésticos “imprová-
veis”. Desde 19 de julho, a Petro-
bras já anunciou quatro reduções 
na gasolina e três no diesel, além 

de outros produtos vendidos nas 
refinarias da estatal, tais como gás 
de cozinha (GLP), gasolina e quero-
sene de aviação e asfalto.

A Petrobras explica ainda que, 
como o diesel vendido nos pos-
tos tem uma mistura obrigatória 
de 20% de biodiesel, a parcela do 
diesel A no preço final passará de 
R$ 4,67, em média, para R$ 4,40, a 
cada litro vendido.

O preço do diesel comerciali-
zado pela Petrobras teve aumento 
pela última vez em 18 de junho, 
quando chegou a R$ 5,61 o litro. 
Desde então, o valor foi reduzido 
em R$ 0,20, em 5 de agosto; e em 
R$ 0,22, em 12 de agosto. (Com 
informação da Agência Brasil)

Pela décima segunda semana 
consecutiva o mercado financeiro 
reduziu a previsão para a inflação 
em 2022. Há uma semana, as proje-
ções eram de que o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) fecharia o ano em 6,4%. Se-
gundo o boletim Focus divulgado 
hoje, esse percentual caiu para 6% 
segundo. Há quatro semanas, a pre-
visão estava em 6,82%.

Para os anos subsequentes, a 
previsão do mercado financeiro 
é de que o IPCA feche 2023 em 
5,01%; e, em 2024 e 2025, em 3,5 
% e 3%, respectivamente.

PIB E CÂMBIO - As projeções 

para o Produto Interno Bruto 
(PIB - soma de todas riquezas 
produzidas no país) subiram dos 
2,39% previstos na semana pas-
sada para 2,65%, segundo o bo-
letim divulgado hoje.

Há quatro semanas, o merca-
do financeiro projetava um PIB 
de 2,02%. As projeções para o 
PIB de 2023, 2024 e 2025 estão, 
respectivamente, em 0,5%; 1,7%; 
e 2%.

Já as projeções para o câmbio 
estão estáveis há oito semanas 
consecutivas, com o mercado 
prevendo que, ao final do ano, o 
dólar estará custando R$ 5,20 - o 
mesmo valor projetado para o fi-

nal de 2023. Para 2024 e 2025, o 
boletim Focus projeta que a mo-
eda norte-americana custará R$ 
5,11 e R$ 5,15, respectivamente.

SELIC - Previsões de estabi-
lidade para a taxa básica de ju-
ros (Selic) neste e nos próximos 
anos. Há 13 semanas seguidas, o 
mercado projeta que, ao final de 
2022, a Selic esteja em 13,75%.

Para 2023, as projeções da 
taxa estão em 11,25% há duas se-
manas. Há dez semanas as previ-
sões da Selic para 2024 estão em 
8%; e há 15 semanas as projeções 
estão estacionadas em 7,5% para 
2025. (Agência Brasil)

A Receita Federal deve liberar, 
na sexta-feira (23), a consulta ao 
quinto e último lote de restitui-
ção do Imposto de Renda 2022. 
O contribuinte com direito aos 
valores e que não estiver neste 
lote caiu na malha fina. Para re-
ceber, será preciso enviar uma 
declaração retificadora. O paga-
mento da restituição está pre-
visto para ocorrer na sexta-feira 
(30). O dinheiro cai na conta 
informada pelo contribuinte ao 
declarar o IR. Também é possível 
receber por meio de Pix.

A consulta à restituição é feita 
apenas a partir da data em que a 
Receita libera as informações. É 
possível saber se vai receber por 
meio do site receita.fazenda.gov.
br ou pelo aplicativo Meu INSS. 
Há ainda a possibilidade de fazer 
a consulta no Portal e-CAC, que é 
o Centro de Atendimento Virtual 
da Receita. A consulta é aberta 
às 10h, apenas na internet. No 
e-CAC, ela pode ser feita antes, 
mas não haverá informação es-
pecífica sobre o lote. O contri-
buinte consegue apenas conferir 
a situação de sua declaração. No 

e-CAC, é preciso informar a se-
nha do gov.br. No site da Receita, 
o cidadão digita seu CPF, data de 
nascimento e demais dados soli-
citados. (Folhapress)

SAIBA FAZER A CONSULTA 
PELO SITE DA RECEITA

- Acesse o site www.receita.
economia.gov.br

- Clique em “Imposto de Ren-
da”

- Na página seguinte, vá em 
“Consulta a Restituição”

- Em “Etapas para a realização 
deste serviço”, clique em “Con-
sultar Restituição IRPF”

- Informe CPF, data de nasci-
mento, caracteres que estão na 
tela e vá em “Consultar”

- Em seguida, aparecerá as in-
formações sobre sua restituição

Saiba fazer a consulta pelo 
E-CAC

- Acesse o Portal e-CAC e vá 
em “Entrar com gov.br”

- página seguinte, informe o 
CPF e vá em “Continuar”

- Depois, digite a senha e vá 
em “Entrar”

- Em “Serviços em destaque”, 
vá em “Meu Imposto de Renda 
(Extrato da Dirpf )”

 - No topo da página seguin-
te deve estar escrito “Declaração 
em Fila de Restituição”

- Se a restituição entrar neste 
lote, quando a consulta começar 
haverá a informação de que o pa-
gamento foi liberado e será feito 
no dia 31

Receita já pagou quatro lotes

Entre os meses de maio e 
agosto, a Receita Federal já pa-
gou a restituição do Imposto de 
Renda por meio de quatro lotes. 
Segundo o fisco, a ordem dos 
pagamentos é definida pela data 
de transmissão da declaração, 
respeitadas as prioridades legais 
(idosos, contribuintes com doen-
ça grave ou deficiência física ou 
mental e professores). Em geral, 
o primeiro lote é destinado ape-
nas aos contribuintes prioritá-
rios. A partir do segundo lote em 
diante, todos recebem, mas ain-

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA 

Proc. 65/22 PE 26/22- Aquisição de 
veículos, conforme emenda 
parlamentar 116.82.03-2000/1210-
03- Sr. Prefeito, Rone D. Dias, 
adjudica e homologa a favor da 
empresa: CARBEL SA, CNPJ nº 
17.171.612/0001-40. Ata de registro 
de preço 46/22 Vr: R$156.920,00-
Assina: Thiago Maia Nepomuceno, 
Vig:10/07/2023. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
 OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.90/22-TP 06/22-Prestação de 
serv. de calçamento de vias 
publicas-Resolução SEGOV N° 21 
de 01/04/2022-Abertura de 
propostas: 23/9/22-9h -(38) 3251-
7121 - licitacaoolhosdagua@ 
hotmail.com - www.olhosdagua.mg. 
gov.br. 

da há pagamentos prioritários.
Ao todo, neste ano, já foram 

pagos R$ 24,9 bilhões para 17,3 
milhões de contribuintes. Em 
2023, a Receita recebeu mais de 
36 milhões de declarações. Nem 
todos têm direito de restituir. Há 
os contribuintes que tiveram im-
posto a pagar. Dos cerca de R$ 
25 bi a serem pagos em restitui-
ção, faltam R$ 7 bilhões.

Calendário de Restituição do 
IR

Lote - Data do pagamento
1º - já pago
2º - já pago
3º - já pago
4º - já pago
5º - 30 de setembro

Malha fina

Enviar informações erradas ao 
fisco leva à malha fina. Há cinco 
principais erros que deixam a de-
claração retida. Os dois primei-
ros estão ligados à omissão de 
rendimentos, seja do titular ou 
dependente. Isso ocorre quando 
o trabalhador não informa paga-
mentos que foram recebidos ao 
longo do ano no qual deve pres-
tar contas.

Os agricultores passaram a 
contar com um perfil persona-
lizado no Portal Gov.br, plata-
forma que centraliza os serviços 
públicos federais. O novo espa-
ço reúne informações e serviços 
destinados a esse público, como 

cadastro de imóvel rural, obten-
ção de créditos e apoio financei-
ro.

O novo perfil também engloba 
pedidos de treinamento e capa-
citação, emissão de certificados, 
consultas a cadastros e pedidos 
diversos destinados ao produ-
tor rural. Para ter acesso a essa 

área do site, não há necessidade 
de fazer ou refazer o cadastro. 
Basta acessar o Portal Gov.br e, 
em “Serviços Digitais por Perfil”, 
na página inicial, clicar no perfil 
Agricultor.

Entre os serviços de maior des-
taque estão o acesso e a consulta à 
Garantia Safra, a obtenção de linhas 
de crédito do Programa Terra Bra-
sil, o preenchimento do Cadastro 
Nacional do Agricultor Familiar e o 
acesso ao Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf ). Futuramente, a plataforma 
oferecerá o subperfil Agricultor Fa-
miliar, com serviços destinados aos 
pequenos produtores.

Ao todo, sete módulos compõem 
o perfil Agricultor: Meu imóvel 
rural; Obter créditos e benefícios; 
Capacitação no campo; Produção 
e armazenamento; Inovação e tec-
nologia; Meus direitos, denúncia e 
aposentadoria; e Vivendo em coo-
perativa.

A plataforma agora tem mais 
seis perfis de usuários: agricultor, 
aposentado, empreendedor, traba-
lhador, estudante e motorista. Até 
o fim do ano, serão adicionados 
novos perfis de usuários na plata-
forma. O objetivo é facilitar e agili-
zar o acesso aos serviços de maior 
interesse do público-alvo. (Agência 
Brasil)
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Mirinho desiste de tirar a vida de Adamastor. Tereza desconfia do anel que está 
com Timbó. José pede ajuda a Candoca para se aproximar de Manduca. Candoca 
afirma a Lorena que não quer festa para suas bodas de casamento com Tertulinho. 
Vespertino engana Tereza e compra o anel de Latifa. Maruan cobra de Timbó o anel. 
Timbó e Rosinha desconfiam da origem do dinheiro de Mirinho.

Leonardo diz para Ítalo que Regina tem vergonha da mãe. Anita decide ficar com o 
terninho laranja. Danilo insiste com Rebeca para contratar um detetive para encontrar 
a sua mãe. Jarbas entrega para Ítalo o número do celular de Dagmar. Ísis não consegue 
falar com Renan sobre a gravidez. Enzo sugere que Olívia confirme a suposta gravidez 
de Márcia, antes de contar para Lou. Ísis revela para Cleide que está grávida. Danilo vê 
Moa abraçar Rebeca e tem uma crise de ciúmes. Ítalo manda Rico ir à festa na casa de 
Bob para que ele aproveite a oportunidade e possa falar com Dagmar na casa de Martha. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Tenório nega para Marcelo que tenha dado ordem a Solano para matar e diz ao 
filho que deseja viver em paz. Zaquieu revela a Alcides que todo seu esforço é para 
ficar perto do peão. Tenório entrega para Maria Bruaca as escrituras das terras do 
Sarandi. Tenório surpreende a todos com a forma gentil com que trata Maria Bruaca. 
Muda se nega a servir Tibério. Mariana deixa Irma arrasada ao dizer que Trindade 
deve ter se esquecido dela. 

Ruth conta para Helô que Renato a convidou para sair. Davi diz que já saíram os 
resultados do exame e que Tânia testou positivo para o Heptavírus. Tânia fica mui-
to chateada com a notícia e começa a chorar; Davi explica que o nome do vírus se 
dá porque em sete dias o paciente pode piorar e morrer. Éric e Poliana se beijam. 
Otto recebe a ligação do teste positivo de Tânia e avisa Glória. Na sala de aula, Éric 
envia um bilhete para Poliana perguntando se ela aceita ir ao cinema depois da 

aula. Magabelo grava um vlog na escola e na casa de máquinas, antigo esconderijo do clubinho.

Haniel conversa com Gael e fala sobre os gigantes Anaquins que habitam Canaã. 
Sama se abre com Boã e diz que pode estar grávida. Pedael alerta Temá e Isaque. 
Ele diz que um dos dois precisará casar com Neziá. Pedael tenta consolar Eliazafe 
pelo ocorrido com Uzi. Samuel critica a liderança de Josué. Uzi encontra com 
Tobias na masmorra. Zuma diz que pretende servir O Deus de Israel quando for 
libertado.

Grávida! Claudia Raia revela espanto ao 
descobrir gestação de 1º filho com Jarbas 
Homem de Mello: ‘Tenho 55 anos’

Simone Mendes se pronuncia após 
choro em 1º show sem Simaria e manda 
mensagem para Gusttavo Lima

Claudia Raia anunciou, nas 
redes sociais, que está grávida de 
Jarbas Homem de Mello. Na pu-
blicação, a atriz também revelou 
o espanto ao descobrir a gravi-
dez..

Claudia Raia, 55, anunciou, 

nesta segunda-feira (19), que está 
grávida de seu primeiro filho com 
Jarbas Homem de Mello. A atriz 
já é mãe de Enzo e Sophia, que 
atualmente mora em Nova York, 
nos EUA.

A novidade foi anunciada pela 

própria atriz nas redes sociais. Se-
gundo o colunista Leo Dias, do Me-
trópoles, Claudia optou pelo método 
de óvulos congelados e inseminação 
artificial. “A notícia do ano. Eu não es-
tou me aguentando”, disse a atriz nos 
Stories, do Instagram.

Simone está se dedicando ao 
primeiro disco de sua carreira solo 
após fim da dupla com a irmã, Si-
maria.

Prestes a estrear carreira solo, 
Simone Mendes se apresentou no 
palco do Aviões Fantasy e não se-
gurou as lágrimas durante partici-
pação em show de Gusttavo Lima. 
Após ganhar o apoio do músico, a 
artista se pronunciou nas redes so-
ciais e mandou um recado para o 
marido de Andressa Suita.

“Um beijo muito especial para 
meu amigo Gusttavo Lima. Obriga-
da pelas palavras, pelo carinho... É 
muito bom estar com pessoas que 
torcem por nós, que acreditam no 
nosso trabalho, e você é um deles. 
Obrigada, Gu. Um beijo para você 
e para sua família. Estamos juntos, 
irmão”, disse.

Em agosto deste ano, Simone 
anunciou que estava se separando 
de Simaria. O fim da dupla não sur-
preendeu os fãs devido à crise que 

as irmãs já enfrentavam. Recente-
mente, Simone revelou data para 
voltar aos palcos e prometeu que 
lançará canções sertanejas inéditas.

MARIDO DE SIMONE COMEN-
TA SOBRE NOVO REPERTÓRIO DA 
CANTORA

Casado com Simone Mendes, 
Kaká Diniz participou do Poder 
do Network Cast, podcast de Bru-
no Avelar, e adiantou os planos da 
carreira solo da artista. “Vem novi-
dade por aí, cara. Ela está com um 
repertório... Esse projeto é minha 
prioridade”, afirmou o empresário.

Kaká foi só elogios para a mu-
lher: “Para mim a Simone já é a 
maior cantora do Brasil, mas ela 
em números vai se tornar a ‘num-
ber 1’. Com certeza! Não vou medir 
esforços para isso acontecer, por-
que talento ela tem, determinação 
ela tem, mas quando a gente come-
ça a juntar muitas outras coisas que 
agregam valor ao resultado que a 
gente quer alcançar não tenho dú-
vida alguma que Simone vai ser a 
número um”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Homem-Aranha - Sem Volta Para 
Casa: Versão Estendida

157min - Ação 12
 

Não! Não Olhe!
130min - Terror 14

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Ingresso para o Paraíso
104min - Comédia Romantica 12

Thor - Amor e Trovão
119min - Ação 14
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João Paulo volta aos treinos no Cruzeiro 
após mais de quatro meses afastado

Jemerson garante diante de momento ruim do 
Atlético: 'Nunca faltou raça'

América supera sua maior série invicta nos pontos 
corridos do Brasileirão 

Palmeiras pode ter sete desfalques de peso contra 
o Atlético no Mineirão 

Pouso Alegre perde para o América-RN pelo jogo 
de ida da final da Série D 

O Cruzeiro teve uma grande 
novidade nesta segunda-feira. O 
meio-campista João Paulo voltou a 
treinar com bola na Toca da Raposa 
II. O jogador ficou mais de quatro 
meses afastado devido a uma grave 
lesão na coxa direita.

João Paulo passou por cirurgia 
no dia 30 de abril. O jogador pas-
sou por um procedimento para a 
correção de uma lesão muscular na 
região posterior da coxa direita.

João não entra em campo des-
de 23 de abril, quando o Cruzeiro 
empatou por 1 a 1 com o Tomben-
se, em jogo pela 3ª rodada da Sé-

rie B do Campeonato Brasileiro. 
Essa, inclusive, foi a única partida 
do meio-campista no torneio na-
cional.

Contratado nesta temporada 
após vestir a camisa do Atlético-
-GO, João Paulo se consolidou 
como titular do Cruzeiro antes de 
sofrer a lesão. O meia tem quatro 
gols e duas assistências em 16 
partidas com a camisa celeste.

TREINO DO CRUZEIRO

Nesta manhã, o Cruzeiro trei-
nou visando o duelo contra o Vas-

co. O jogo pode marcar a confir-
mação do acesso da Raposa para 
a elite do futebol brasileiro. Para 
isso, basta uma vitória na quarta-
-feira, às 21h, no Mineirão.

Com o triunfo sobre o CRB 
no último sábado, a Raposa che-
gou aos 65 pontos, na liderança 
isolada da Série B. O Londrina, 
primeiro time fora do G4, tem 45. 
Restam oito rodadas para o fim da 
competição, mas como o Tubarão 
ainda enfrentará o Vasco (quarto 
colocado), uma das duas equipes 
não conseguiria alcançar o clube 
celeste. (Superesportes)

Diante do momento ruim vivido 
pelo Atlético, o zagueiro Jemerson 
deu suas opiniões na tentativa de 
explicar a situação. O defensor re-
velado pelas categorias de base do 
Galo garante que “nunca faltou 
raça” ao atual grupo de jogadores. 

Nas redes sociais, principalmen-
te, muito se especula sobre a fase 
do Atlético. Diversos torcedores 
alegam falta de comprometimento, 
e começam a surgir boatos mais for-
tes a respeito de possíveis casos de 
descompromisso com a instituição 
no dia a dia.

Jemerson, no entanto, assegura 
exatamente o contrário. O zagueiro 
de 30 anos diz que todo o elenco 
demonstra chateação com a atual 
fase da equipe, que não consegue 
engatar uma sequência de vitórias. 
O time parece demonstrar cada vez 
menos confiança e foi derrotado 
pelo Avaí no fim de semana.

“A gente nunca vai desistir. Nun-
ca vai deixar de lutar pela vitória. 
Nunca faltou raça e nunca faltará. 
Acho que a gente tem que treinar 
no dia a dia e, quando chegar no 
jogo, transmitir isso para os tor-
cedores. São muito assim: se você 
vence, tudo bem... se não vence, é 
o direito deles de cobrar”, avaliou.

“A gente sabe o esforço que 
a gente está fazendo diariamen-
te para que as vitórias venham. O 
primeiro é a gente ficar chateado, 
porque vê o tanto que treina, que 
se esforça e, às vezes, as coisas não 
acontecem da melhor maneira ou 
como a gente planejou. Para os tor-
cedores: não vai faltar raça. Lutar 
até o fim para conquistar as vitó-
rias”, completou Jemerson.

O zagueiro também acredita 
que o Atlético pode estar passando 
por uma “provação”. Apegado à fé, 
Jemerson demonstrou crença em 

um futuro melhor para o clube mi-
neiro diante do trabalho que vem 
sendo feito na Cidade do Galo.

“As coisas não acontecem. Até 
você fazendo, treinando um pou-
quinho a mais, as coisas não acon-
tecem do dia para a noite. Às ve-
zes, leva tempo. Talvez tenha que 
ter essa provação para que você 
valorize no futuro, quando acon-
tecerem as coisas boas. Você olha 
para trás e que aquilo que você fez 
incansavelmente sirva de bom e de 
consolo no futuro”, projetou.

O Atlético terá uma semana 
e meia cheia de treinos antes do 
próximo compromisso. No dia 28 
de setembro (uma quarta-feira), 
às 21h45, o Galo enfrentará o Pal-
meiras, líder da Série A do Cam-
peonato Brasileiro, no Mineirão, 
em Belo Horizonte. A partida será 
válida pela 28ª rodada. (Superes-
portes)

A boa fase do América não só 
tem refletido nos resultados do 
time dentro de campo. Após vencer 
o Corinthians por 1 a 0 no domingo 
(19), no Independência, em Belo 
Horizonte, pela 27ª rodada da Série 
A, a equipe de Vagner Mancini ba-
teu mais um recorde fora das qua-
tro linhas. O Coelho superou sua 
maior sequência invicta na história 
do Brasileirão de pontos corridos. 

Com o triunfo sobre o Timão, 
o América alcançou a nona partida 
consecutiva sem ser derrotado na 
competição. Nesse meio tempo, 
da 19ª até a 27ª rodada, foram seis 
vitórias e três empates - total de 
77,8% de aproveitamento.

“É óbvio que representa muito 
pra gente porque não é fácil você 
ficar nove jogos na Série A do Brasi-
leiro invicto e com maioria de vitó-
rias. Se eu não me engano são seis 
vitórias nesse período e seis vitórias 

são 18 pontos. É difícil você ganhar 
ainda mais numa sequência tão ba-
cana como essa”, disse o técnico 
Vagner Mancini.

Nas partidas, o Coelho venceu 
Atlético-GO (1 x 0); Avaí (3 x 1); 
Juventude (1 x 0); Santos (1 x 0); 
Coritiba (2 x 0); e Corinthians (1 a 
0). Já os empates foram com Athle-
tico-PR (1 x 1); Atlético (1 x 1); Bo-
tafogo (0 x 0). 

RECORDE PASSADO - Anterior-
mente, o recorde do alviverde na 
Série A havia sido de oito partidas 
consecutivas sem perder. O feito foi 
atingido em 2021, quando o Améri-
ca venceu quatro jogos e empatou 
outros quatro, da 18ª até a 25ª ro-
dada.

Na temporada passada, as vi-
tórias foram conquistadas sobre 
Ceará (2 x 0); Athletico-PR (2 x 0); 
Cuiabá (2 x 0); e Palmeiras (2 a 1). 

Já os empates foram diante de Co-
rinthians (1 x 1); São Paulo (0 x 0); 
Flamengo (1 x 1); e Juventude (1 
x 1).

 
ELEVADOR NA TABELA - Antes 

de vencer o Atlético-GO, na 19ª ro-
dada, o Coelho estava na luta con-
tra o rebaixamento, em 17º lugar. 
Atualmente, na 8ª colocação, o time 
comandado por Vagner Mancini an-
seia novos objetivos no campeona-
to, como se classificar para a Copa 
Libertadores.

No ano passado, a equipe alvi-
verde terminou a Série A na oitava 
colocação e se classificou para a 
segunda fase da Libertadores de 
2022. Após passar por Guaraní, do 
Paraguai, e Barcelona de Guaya-
quil, o América avançou à fase de 
grupos, onde acabou sendo elimi-
nado na quarta posição. (Superes-
portes)

O Atlético está há seis jogos sem 
vencer como mandante na tempora-
da 2022. A chance de quebrar a série 
será no dia 28 de setembro, quando o 
Galo recebe o Palmeiras, no Mineirão, 
pela 28ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro. E o time paulista terá vários 

desfalques de peso no confronto. 
Dos desfalques citados na galeria 

acima, a maioria é por suspensão: 
o técnico Abel Ferreira, o zagueiro 
Gustavo Gómez e os meio-campistas 
Danilo, Zé Rafael e Gabriel Menino. 
Raphael Veiga e Jailson estão em recu-

peração de lesão e não entrarão em 
campo contra o Galo.

A expectativa do Palmeiras é ter o 
goleiro Weverton contra o Galo. Ele 
foi convocado pelo técnico Tite para 
os amistosos contra Gana e Tunísia e 
não deve voltar a tempo do duelo no 

Mineirão. Desta forma, deve ser subs-
tituído por Marcelo Lomba.

Atlético e Palmeiras tentarão 
findar a sequência de empates no 
confronto entre as equipes. São seis 
jogos seguidos que terminaram em 
igualdade. No entanto, a vantagem 

é do time alviverde, que eliminou o 
Galo duas vezes na Copa Libertadores 
neste período: semifinal, em 2021, 
pelo número de gols marcados como 
visitante, e quartas de final, neste ano, 
nos pênaltis.

O Palmeiras é o líder isolado do 

Campeonato Brasileiro, com 57 pon-
tos, nove a mais que o Fluminense, 
vice-líder. Já o Galo tem apenas 40 
e ocupa a sétima posição. O Atlético 
tem apenas 24,1% de chance de dis-
putar a próxima Libertadores. (Supe-
resportes)

O Pouso Alegre não suportou a 
pressão do América-RN e perdeu, 
por 2 a 0, no duelo de ida da final 
da Série D do Campeonato Brasi-
leiro, no domingo (18/9), na Arena 
das Dunas, em Natal. O estádio de 
Copa do Mundo estava com exce-
lente público (30.261 pagantes), 
que empurrou os donos da casa. 
Os gols do jogo foram marcados 
por Téssio e Wallace Pernambuca-
no. 

Com o resultado, o time poti-
guar poderá perder por até um gol 
no jogo da volta que ainda sim fica-
rá com a taça da competição.

O Pousão precisará do apoio da 
torcida para tentar uma virada his-
tórica. O jogo de volta está marcado 
para o próximo domingo (25/9), às 
16h, no estádio Manduzão, em Pou-
so Alegre.

Apoiado pela torcida, o América-
-RN abriu o placar aos 10 minutos 

do primeiro tempo. Téssio arriscou 
de fora da área e contou com o des-
vio na defesa do time mineiro antes 
de a bola estufar as redes.

No segundo tempo, o goleiro 
Edson conseguiu defender um pê-
nalti aos 35’, mas o árbitro mandou 
voltar alegando que o defensor 
se antecipou. Na segunda batida, 
Wallace Pernambucano bateu forte 
e marcou o segundo do time nor-
destino.  

AMÉRICA-RN 2 X 0 POUSO ALE-
GRE

AMÉRICA-RN - Bruno; Everton 
( Juninho), Édson, Jean Pierre, Aleff, 
Felipinho (Frank), Téssio (Maycon), 
Rômulo, Wallace (Maranhão), Elvi-
nho (Araújo) e Iago. Técnico: Lean-
dro Sena

POUSO ALEGRE - Edson, Nan-
dinho, Thuram, Glédson, Fogui-
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Jemerson garante comprometimento de jogadores com 
os objetivos do Atlético na temporada

Jogadores do América antes de partida contra o Corinthians, pelo 
Campeonato Brasileiro, no Independência

ESTAMOS CONTRATANDO!

CONSÓRCIO RENOVA

GABIONISTAS

(11) 95552-9327
Interessados chamar pelo WhatsApp

SALÁRIO ATRATIVO                      VALE ALIMENTAÇÃO
 PRÊMIO POR PRODUÇÃO

nho, Matheus, Ingro (Danilo), Iago 
(Alison), Paraíba, Victor e Marcos 

( Jhonatan). Técnico: Paulo Roberto 
Santos (Superesportes)
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ELEIÇÕES CHEGANDO 

SEMANA MOVIMENTADÍSSIMA com os candidatos as eleições correndo 
atrás dos eleitores e cada um oferecendo OBRAS MILABORANTES que nunca 
serão realizadas e o povo menos esclarecido acredita em tudo. Ainda bem 
que está acabando com os “CURAIS ELEITORAIS DOS PREFEITOS”, mas in-
felizmente ainda existem alguns que levam seu $$$. Ninguém acredita nas 
pesquisas que estão sendo lançadas, pois até mesmo a terra do ex-presidente 
lula, no Nordeste, o presidente Bolsonaro foi recebido por uma multidão. 
Pelo visto teremos uma disputa bastante acirrada. Vamos aguardar o dia 2, a 
abertura das urnas e todos esperamos que não sejam FRAUDADAS como se-
gundo informes em toda imprensa na época, quando Aécio Neves teria ganho 
de Dilma e ‘eles’ teriam mudado o resultado... Será?

ARRANJOS ESPETACULARES 

DOMINGO no aniversário da médica MICHELLE ALENCAR todos elogia-
vam a decoração maravilhosa assinada por GERALDA MENEZES, principal-
mente arranjos deslumbrantes com verdadeiras obras arte. Foi um domingo 
fervilhante com uma excelente banda, buffet deliciosos e encontro de muitos 
amigos. A aniversariante curtiu para valer sua festa e nas próximas colunas 
estarei focalizando com fotos de alguns destaques. Aliás, neste mês de Setem-
bro, nunca se viu tantas festas.

INOVASÕES

CONVERSANDO sábado com um grupo de amigos no ‘CAFÉ GALO’ alguns 
deles me disseram que apesar da fiscalização da Secretaria do Meio Ambiente, 
continuam havendo muitas invasões no precioso PARQUE GUIMARÃES ROSA, 
inclusive de nomes conhecidos. Vale lembrar da época do inesquecível Pau-
linho Ribeiro ex-secretário do meio ambiente que mando destruir casa em 
várias áreas invadidas. Paulinho era realmente o cara.

NÃO EVOLUI

LULA mantém nos debates e entrevistas uma referência central para dizer 
como governaria em 2023: o que ele pegou em 2003. Ocorre que o Brasil e o 
mundo mudaram muito e, para pior, do ponto de vista de um presidente da 
República. Lula não vai evoluir nunca.

AMOR INUTIL 

CIRO reage ao PT para tentar evitar perda de voto no 1º turno. “O que 
você diria a alguém que dissesse para você mudar de time dizendo que ele 
pode não ser campeão? Para eles, voto útil é tornar o seu amor inútil”, diz 
a propaganda partidária, em tom emocional, divulgada pela campanha do 
pedetista.
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SÓ O DATA/FOLHA não vê: Pesquisa Genial/Quaest divulgado na 
quinta-feira (15) sobre a disputa ao Planalto aponta que Jair Bolsonaro 
(PL) ultrapassou numericamente Lula (PT) no Rio de Janeiro. O atual 
presidente aparece com 40% das intenções de voto, contra 36% do petis-
ta. Está chegando a hora da onça beber água e aí veremos quem é quem.

IMPRESSIONANTE não é apenas a quantidade de tempo que a so-
berana Elizabeth II ocupou o trono do Reino Unido que impressiona. 
Ao longo de seus 70 anos de reinado, a rainha também acumulou uma 
fortuna pessoal exuberante. A estimativa é de que o valor chegue a 370 
milhões de libras (cerca de R$ 1,5 bi).

VOCÊ já parou para se perguntar o que é ser um empreendedor? De 
acordo com o Sebrae, o empreendedorismo pode ser definido como 
a habilidade que uma pessoa tem de identificar problemas, enxergar 
oportunidades, desenvolver soluções e investir recursos na criação de 
algo positivo para a sociedade.

MICRODOADORES EUA têm 12 milhões de microdoadores a políti-
cos. O Brasil tem, apenas, 57 mil. Menos de 1% do dinheiro nas eleições 
2022 vem de pequenos doadores. Nos EUA, eles financiaram, no último 
pleito, até 49% da campanha presidencial.

UMA DISCUSSÃO ENTRE AMIGOS qual é a melhor época, do Car-
naval ou das Eleições? Muitos afirmaram ser as eleições, mas para mim 
prefiro o Carnaval. Neste tempo pelo menos se brinca, sem mentiras, 
com alegria sem simulações. Nas eleições há só mentiras e não gosto de 
mentiras. Muito menos das públicas e supostamente autenticas mas que 
envolvem interesses paralelos, muitos deles inconfessáveis. Os candida-
tos falam muito e prometem o impossível e infelizmente existem eleito-
res ingênuos, que ainda acreditam que os Governos anteriores mesmo 
saqueando o Brasil, foram melhores para os pobres. Mas esquecem de 
que a pandemia da Covid-19 e a guerra afetaram quase todo o mundo 
e a economia aqui no Brasil tem sido uma das melhores, graças ao Go-
verno Bolsonaro.

EM RANKING GLOBAL, Brasil aparece como segundo pior lugar 
para se aposentar. Nosso país fica atrás somente da Índia. Levantamento 
considera aspectos relativos a saúde, qualidade de vida, inflação e bens 
materiais.

VANILDA MIRANDA já colhendo em seu sítio belíssimas flores tro-
picais, agora na primavera. Aliás, ela possui uma espécie de flores e fo-
lhagens raríssimas e fornece para as grandes recepções realizadas na ci-
dade. Também os arranjos criados por ela são verdadeiras obras de arte.

ESTOU SABENDO que a grande casa da minha inesquecível vizinha 
dona América Nogueira será transformada numa restaurante fazenda 
com várias atrações para a garotada. Uma boa, sem sombra de dúvidas.

VAP & VIP

SÁBADO VEM CHEGANDO PARA A 
CONFRATERNIZAÇÃO DOS AMIGOS  

TODOS já devem ter visto esta foto, e elogiado a beleza, o 
charme e a elegância da nossa PRIMEIRA DAMA MICHELE 
BOLSONARO, no velório da rainha Elizabeth, em Londres. 
Aliás, devem terem visto também a impressionante multi-
dão que esperava o nosso presidente em frente à embai-
xada brasileira com todos saudando o MITO. Jamais acon-
teceu um presidente brasileiro ser tão festejado como foi 
Bolsonaro na Terra da Rainha.

AMIGOS- Como sempre NÃO FAÇO CONVITE para esta fa-
mosa festa, POIS VAI MESMO aqueles que são meus amigos, 
que me admiram e muitos fico conhecendo no dia. Isso dá 
para medir um pouco a consideração. Como dizia IBRAH-
IM:  ‘DE LEVE’. O importante é que as CAMISETAS conti-
nuam sendo procuradíssimas e sábado estarei recebendo 
mais uma vez este GRANDE CARINHO E A TRADICIONAL 
HOMENAGEM A VIDA E O TRABALHO. Veja nesta foto, 
quando na última festa que realizei no luxuoso salão do 
PORTAL EVENTOS, brindando com meus queridos, Lucas, 
Sterphanie, Izabella, Samantha, Handrey e Brenda.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO HOJE é o vitorioso em-
presário Gilberto Gualter, leia-se empresas TRIAMA. Pa-
rabéns campeão, que Deus te abençoe sempre junto com 
Gislaine e os filhos: Guilherme, Pedro Henrique e Lucas, 
formando uma bela família.

BAILE COM MÚSICA romântica, agitos, shows e é claro, 
o farto buffet de MARILUCE PIMENTA que montará vários 
aparadores com uma equipe de garçons servindo salgadi-
nhos finos, o champanhe, cervejas long neck Petra que fez 
tanto sucesso na Feijoada do Theo e que estará jorrando 
geladíssima. TEREMOS COMO NOTICIEI anteriormente, 
bandas, bailes, shows espetaculares e Dj, durante 7 horas 
de festa que será encerrada pela maravilhosa BÁRBARA 
LOPES (foto) que deixará a galera enlouquecida.   

O PRESIDENTE DO MAX-MIM Charles Caldeira que esta-
rá comandando um grande grupo sábado no VICHI MARIA 
para me homenagear, vai INAUGURAR NA SEXTA-FEIRA, a 
sonhada PISCINA DE ONDAS do clube que é considerado 
como um dos 100 melhores do país. Na foto, Pedro Almeida, 
Rosiane Afonso, Nilda Ruas, Leni Tolentino, Marly Soares 
com o presidente Charles Caldeira.

MUITO BEM ORGANIZADA com a participação das gran-
des empresas não só daqui de Moc como também de cida-
des da região. O presidente da ACI Leonardo de Vasconce-
los e sua diretoria vem tendo como parceiro a Fiemg entre 
outras e por isso mesmo merecem aplausos. No stand da 
Fiemg encontrei com seu presidente Adauto Marques com 
sua namorada Regiane, a irmã Alda e o cunhado Raimundo 
Nonato. 

A RECEPÇÃO comemorativa de mais um aniversário e 
de mais um ano de serviços prestados a imprensa minei-
ra, sendo esperada mais uma vez, para o próximo sábado 
no VICHI MARIA. Este ano, como sabem, resolvi promover 
uma FESTA VIBRANTE, mais ESPORTIVA E DESCONTRAÍ-
DA. TODOS ESTARÃO VESTIDOS COM A CAMISETA (foto) 
que dará acesso à portaria, cujo portão será aberto às 18 
horas com uma programação intensa que se estenderá até 
depois de meia noite. Portanto, quem ainda não PEGOU 
SUA CAMISETA que o faça logo nas boutiques SAPAZZIO, 
ADA TREND, SL STORE IBITURUNA, MINAS BRASIL (Mon-
tes Claros Shopping), SO LUNA, CYNTHIA MAISON, ELAS 
SANTAMARIA, LILITA MAISON. Existem de todos os tama-
nhos...

QUEM ESTEVE circulando rapidamente pelo Norte de Mi-
nas, foi o candidato a DEPUTADO FEDERAL ÁECIO NEVES 
que fez questão de ir até o CAFÉ GALO onde foi festejadíssi-
mo e recebido por Randson.  AÉCIO NEVES, queira ou não, 
foi governador de Minas que fez maior número de obras 
para este esquecido sertão Norte Mineiro. 


